

## Жужжа Полгар (Susan Polgar)

Автор: Administrator

06.12.2009 16:09 - Обновлено 26.04.2013 06:07

---

**Жужжа Полгар** (Polgar, Zsuzsa) (р. 1969). Восьмая чемпионка мира (1996–1998).

Родилась 19 апреля 1969 в Будапеште в семье шахматного мастера Л.Полгара. Играет в шахматы с 4 лет. Некоторое время ее тренером был гроссмейстер Л.Сабо.



В 12 – чемпионка мира среди девочек до 16 лет, выиграла женский турнир в Варне, а в 14 стала принимать участие и в мужских турнирах. В 1986 на чемпионате Венгрии заняла 3 место. Удачно выступала на мужских турнирах: Стари-Смоковец, 1987 – 2–3 места, Дели, 1991 – 3–4. В составе команды Венгрии, вместе с младшими сестрами, побеждала на женских шахматных Олимпиадах (Элиста, 1988 и Стамбул, 1990). На турнире претенденток в Шанхае была первой, на 3 очка опередив второго призера Н.Иоселиани. Согласно тогдашнего правила ФИДЕ между двумя призерами состоялся матч, закончившийся вничью (6:6), но жребий принес победу Иоселиани.

В следующем цикле в турнире претенденток (Тилбург, 1994) поделила 1–2 места с М.Чибурданидзе, а затем выиграла у нее матч (Петербург, 1995) – 5,5:1,5 (+4=3) и получила право сразиться за титул чемпионки мира. Матч Се Цзюнь – Полгар (Каэн, 1996) закончился победой Полгар – 8,5:4,5 (+6–2=5), ставшей новой чемпионкой мира. В следующем цикле из-за рождения ребенка она не смогла выйти на старт розыгрыша первенства мира и потеряла свой титул.

Партии сыгранные Ж. Полгар (997 партий)

## Жужжа Полгар (Susan Polgar)

Автор: Administrator

06.12.2009 16:09 - Обновлено 26.04.2013 06:07

---

**Susan Polgar** (Polgar, Zsuzsa) (b. 1969). Eight-time world champion (1996-1998). Born 19 April 1969 in Budapest in a family of chess masters L. Polgar. Playing chess with 4 years. For a while her coach was Grandmaster L. Szabo.

In 12 - the world champion among girls under 16 years old, won the women's tournament in Varna, and at 14 began to take part in the men's tournaments. In 1986, Hungary took the championship at 3 place. Successfully advocated for men's tournaments: Stari Smokovec, 1987 - 2-3 seats, Delhi, 1991 - 3-4. The team consists of Hungary, along with her younger sister, won the women's chess Olympiads (Elista, 1988 and Istanbul, 1990). At tournament contenders in Shanghai was the first to 3 points ahead of runner-NA Ioseliani. Under the then rules of FIDE between the two winners took the match ended in a draw (6:6), but fate brought victory Ioseliani.

In the next round of the tournament contenders (Tilburg, 1994) shared the 1-2 places with M. Chiburdanidze, and then won her match (Petersburg, 1995) - 5,5:1,5 (+4 = 3) and received the right to fight for the title of world champion. Match Xie Jun - Polgar (Kaen, 1996) ended in victory Polgar - 8,5:4,5 (+6-2 = 5), which became the new world champion. In the next cycle because of the birth of the child she was unable to reach the start of the world championship and lost his title.